
ÉDITION - JUIN 2022 

 
Offre de service du  

Programme d’aide aux employés (PAE) 
 
Quelques-uns d’entre vous nous ont fait part de votre insatisfaction face 
au service reçu du Programme d’aide aux employés (PAE), soit par les 
délais, soit par la qualité des services offerts. Nous avons entrepris des 
démarches directement avec le bureau de la santé à ce sujet.   
 
Si vous êtes insatisfait du service rendu, il est important d’en faire part à 
Pascale Bérubé (pascale.berube@ville.quebec.qc.ca) ou Julie Brochu 
(julie.brochu@ville.quebec.qc.ca), répondantes pour ce dossier au bu-
reau de la santé de la Ville de Québec. Il sera important dans votre cour-
riel de préciser en objet qu’il s’agit d’une plainte pour le PAE et de rédi-
ger un court résumé de la problématique.  
 
Dominic Harvey 
Vice-président finances 

Mot du président 

Voilà enfin venue la période estivale! Cette période qui donne l’envol au début 
des vacances. Cet été, nous n’aurons plus à vivre avec les contraintes des 
dernières années. La pénurie de main-d’œuvre qui frappe de plus en plus 
augmente nos obligations professionnelles et fait en sorte que la fatigue et 
l’épuisement s’accumulent depuis plusieurs mois. Comme je vous le répète à 
chaque année, la période des vacances est très importante pour décompres-
ser et refaire le plein d’énergie. À vous de bien planifier ce temps précieux 
avec vos familles, amis ou groupes de loisirs, afin de rendre ces moments 
agréables pour vous. Oubliez le bureau et vos dossiers, vous devez faire le 
vide et pensez uniquement à vous! 
 
Concernant le dossier des allocations automobiles, dossier que nous traitons 
depuis le début du mois de mars avec les ressources humaines, nous avan-
çons à pas de tortue. Je crois vivre un classique de bande dessinée (les 
12 travaux d’Astérix). La main droite ne parle pas à la main gauche. La Ville 
nous informait au début juin qu’elle va augmenter le déplacement occasionnel 
de 0,50$ à 0,55$ et par la même occasion, le per diem pour le remboursement 
des repas, mais rien pour les allocations automobiles. Comment manquer 
aussi aveuglement la cible pour régler un problème. Il s’agit d’une décision 
comptable, rien de plus. On ne constate aucune analyse de la situation. Le 
Service des finances modifie les paramètres qui sont très peu utilisés depuis 
le télétravail (moins de déplacement avec Teams et très peu de fonctionnaires 
ont des remboursements de repas).  
 
De l’autre côté, nous avons les employés qui doivent utiliser leur propre véhi-
cule pour bien exécuter leur tâche avec des montants non indexés au coût de 
la vie depuis 17 ans. En 2006, le prix de l’essence était à 0,93$, aujourd’hui il 
est à 2,25$ et il devrait atteindre 3,00$ très prochainement. Et là, nous parlons 
uniquement de l’essence. Le reste aussi a grandement augmenté depuis 
17 ans, comme l’achat d’une automobile, les assurances, etc. Les méthodes 
de travail ont aussi changé depuis 2006, la majorité d’entre nous travaille avec 
un portable ou une tablette dans leur véhicule. Un véhicule stationnaire en 
marche consomme plus d’essence qu’en roulant… mais vous ne faites pas de 
kilométrage, donc… 
 
Au moment d’écrire ces lignes, nous sommes toujours en attente, bien que je 
sente une ouverture pour solutionner la problématique du coût pour l’utilisation 
d’un véhicule personnel. Depuis la semaine dernière, j'ai été régulièrement en 
discussion avec la directrice du Service des ressources humaines, la tréso-
rière de la Ville et le cabinet du maire. Notre démarche a un impact sur les 
autres employés de la Ville, que ce soit les professionnels ou le personnel 
cadre. J’espère être en mesure de vous annoncer de bonnes nouvelles 
(rétroactivement) avant le début des vacances. 
 
En terminant, je vous souhaite un bel été rempli de plaisir et de joie. Ramas-
sez toute la vitamine D (le soleil) que vous êtes en mesure d’accumuler tout 
en vous protégeant adéquatement. Surveillez les annonces de votre Syndicat, 
il y aura peut-être une autre activité au retour des vacances pour le 85e du 
SFMQ. 
 

BONNES VACANCES! 
 
 
Réal Pleau 

Président 

BONJOUR L’ÉTÉ! 

 

La soirée célébrant le 85e anniversaire du SFMQ 
 aux Capitales de Québec a été remise  

au mardi 12 juillet 2022.  
 

Il reste encore quelques billets disponibles  
au coût de 15$.  

Vérifiez vos courriels pour l’inscription. 
 

Le billet inclut :  
 

• Admission pour les deux parties du programme double de la soirée; 

• Accès à la terrasse Sleeman (nourriture à volonté et trois consommations). 
 
 

SOYEZ DES NÔTRES! 

Geneviève Lavoie-Ramsay 
Directrice des opérations 
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